

Rapport Moral 2012

Ce rapport moral écrit début Mars, ne peut pas ne pas prendre en compte les événements récents relatifs aux différentes arnaques et tromperies liées au business agro alimentaire. Tout ceci ne peut que renforcer nos convictions profondes et nous inciter à défendre avec encore plus de force le système en lequel nous croyons. Partout, *urbi et orbi*, il nous faut être prosélytes et convaincre le maximum de personnes aux valeurs que nous défendons.

La défense de l'agriculture de proximité est un combat permanent, on le voit tous les jours avec les combats menés un peu partout en France, en Europe et dans le Monde, pour défendre les terres agricoles. Dans la Région, nous sommes particulièrement touchés par cette bétonisation galopante, car presque chaque village ou petite ville veut avoir ses nouveaux immeubles et/ou sa plateforme logistique. Aux Paniers Marseillais, nous sommes directement impactés, car un couple de maraîchers du réseau est en lutte contre une extension de carrière limitrophe de leurs terres qui, si elle se réalise, leur fera perdre leur certification bio à cause de la pollution engendrée. Bien sûr les Paniers Marseillais sont derrière eux ainsi que le Collectif de défense des Terres fertiles du 13, mais la lutte sera dure.

Cette année 2012 aura permis à Nicolas de prendre toute la mesure de ce que sont les Paniers Marseillais et de ce qu'il peut et doit apporter; grâce à ses compétences et à son travail, nous avons fortement progressé dans notre organisation et structuration.

Après cette année de stagnation quant au nombre de nos adhérents, nous espérons une reprise de notre progression en 2013 et ferons tout pour la réalisation de cet objectif. Notre système nécessite, pour fonctionner, un grand nombre de bénévoles. Nous en dénombrons entre 150 et 200, différemment impliqués certes, mais avec chacun une part de responsabilité. Ce sont les responsables des Paniers de quartier et tous les adhérents référents d'un ou plusieurs produits, et bien sûr les administrateurs. Il serait souhaitable qu'un turn over s'installe chez les bénévoles, de façon à ce que ceux qui ont beaucoup donné, puissent un peu souffler et passer le flambeau à de nouveaux venus, qui en plus d'être pleins d'ardeur nouvelle apporteront leur vision un peu différente et c'est ainsi que la structure évoluera.

Un grand merci à tous ceux qui donnent généreusement de leur temps, sans eux rien ne serait possible.

Les réunions auxquelles nous participons avec les différents acteurs économiques de notre Région, nous montrent bien que nous ne sommes pas majoritaires dans notre conception de l'agriculture en particulier et de l'aménagement du territoire en général, mais cela ne nous empêche pas de faire entendre nos voix dissidentes et nous devons les faire entendre de plus en plus.

Parfois nous pouvons avoir l'impression de la bataille du pot de terre contre le pot de fer, mais ne nous décourageons pas et pensons à cette phrase malicieuse et bien fondée du Dalaï Lama:

« Si vous pensez que vous êtes top petit pour changer le monde, alors essayez de dormir avec un moustique et vous verrez lequel des deux empêche l'autre de dormir »